

# Les méthodes mixtes : des approches inductives ?

Jeudi le 15 mai 2014, 9:00 à 16:00  
Université Concordia



Responsables :

**Karine St-Denis**, Post-doctorante, Lettres et communication sociale, UQTR

**Jason Luckerhoff**, Professeur, Lettres et communication sociale, UQTR

**François Guillemette**, Professeur, Sciences de l'éducation, UQTR

Le nombre grandissant de recherches multidisciplinaires et de recherches institutionnelles encourage l'usage des méthodes mixtes. Ces méthodes soulèvent de nombreux questionnements :

- Les méthodes mixtes relèvent-elles des approches inductives ou déductives ?
- Comment les deux formes de données se combinent-elles ?
- Les données qualitatives ne sont-elles que des préludes aux validations statistiques ?
- Les programmes de formation universitaire actuels favorisent-ils l'usage et la reconnaissance des méthodes mixtes ?

Sous forme de forum, ce colloque interdisciplinaire réunira des chercheurs universitaires et institutionnels qui utilisent les méthodes mixtes. Il sera également l'occasion d'échanges méthodologiques entre chercheurs et étudiants.

## Au programme du colloque

### **Les fondements et les défis pratiques des méthodes mixtes**

Pénélope Daignault, *Université Laval*

Bénédicte Calvet, *UQAM*

### **La théorisation enracinée et les méthodes mixtes**

François Derbas Thibodeau et Jason

Luckerhoff, *UQTR*

Stéphane Labbé, *UQTR*

Michael Bourgatte, *Centre Édouard Branly*

### **Les recherches évaluatives et les méthodes mixtes**

Pascal Forget et Jason Luckerhoff, *UQTR*

Paule Simard, *INSPQ*

### **Les apports de la mixité du qualitatif et du quantitatif**

Chantal Sauvageau et Maryline Vivion, *INSPQ*

Karine St-Denis, *UQTR*

Pour plus d'informations, consultez le programme officiel du 81<sup>e</sup> Congrès de l'ACFAS

[www.acfas.ca](http://www.acfas.ca)